

DEBA



Javier Berasaluce acompañado de su biznieta Uxue y en una imagen de 1955, atajando un balón en Chamartín.



El exfutbolista Javier Berasaluce participó en los actos del centenario del Deportivo Alavés

El portero debarra realizó el saque de honor antes del encuentro entre el 'glorioso' y el Real Madrid

ANDER SALEGI

DEBA. El Deportivo Alavés, el 'glorioso', celebró su centenario el pasado sábado, y Deba se hizo un hueco en la celebración, justo antes del partido que enfrentó a los alaveses con el Real Madrid. Uno de los momentos más emocionantes de la jornada fue el saque de honor previo al encuentro. El encargado de ejecutarlo fue el exjugador alavesista Javier Berasaluce. Portero histórico del equipo gasteiztarra desde 1951 hasta 1955, durante cuatro temporadas. Y protagonista de uno de los ascensos a Primera División.

Javier nació en Deba en 1931, con 90 años representa la historia del equipo alavesista y la veteranía de una leyenda. Además de en el Deportivo Alavés, se da la circunstancia de que después jugó en el Real Madrid durante cinco temporadas, equipo con el que ganó cinco copas de Europa y dos ligas. Durante su trayectoria futbolística Berasaluce también vistió las camisetas del Amaiak Bat (equipo de su localidad natal), Real Sociedad y Racing de Santander, en este último equipo colgó las botas en 1963.

Con su biznieta Uxue.

Acompañado de una de sus biznietas, Uxue, de 10 años, Berasaluce realizó el saque de honor. Este acto fue uno de los momen-



Uxue hizo el saque de honor junto a su bisabuelo, Javier. FOTOS A. SALEGI

tos más emocionantes del centenario.

El histórico futbolista relata en un vídeo del club sus vivencias con extraordinaria simpatía y cariño: «El Alavés es el equipo de mi vida», asegura orgulloso. Donde pasó los «mejores años» de su carrera profesional. Había «un ambiente terrible, de amistad, de unión, que sirvió para que subiéramos a Primera División». Tiene un buen recuerdo de sus compañeros vizcaínos y ugipuzcoanos. «Estábamos en dos pensiones y muchas veces jugábamos una contra otra y el que perdía pagaba la comida».

Recuerda con nostalgia los largos viajes para jugar fuera de Mendizorroza. «Había muchas bromas, un ambiente muy bueno». ¡Y claro que sí! No olvida el

ascenso a Primera División en un partido contra el Baracaldo. «Fue muy emocionante, ganamos 2-1».

«Cien años de gloria del Alavés. Yo no esperaba llegar a celebrarlo. Yo tengo 90 y tampoco esperaba llegar», subraya con humor.

«He sido muy feliz en Vitoria y lo sigo siendo», concluía Javier Berasaluce, protagonista el sábado en Mendizorroza, que agrandará la leyenda del Deportivo Alavés y el orgullo de sus aficionados. Un club con mucha historia: 16 temporadas en Primera división, 37 en Segunda, 12 en Segunda B y 22 en tercera; y dos participaciones en la Copa de la UEFA (llegando a disputar la final de esta competición en la temporada, 2000-2001 en la que cayó ante el Liverpool).

MENDARO

De verde a rojo en sólo una semana

Con una tasa de 567, Mendaro habría entrado en zona roja si hubiera tenido más de 5.000 habitantes

AMAGOIA ZABALA

MENDARO. Mendaro, con 8 nuevas personas contagiadas en la última semana por Covid 19, acumula según el último boletín de Osakidetza una incidencia de 567 casos por cada 100.000 habitantes. De hecho, actualmente estaríamos en zona roja si fuéramos un municipio mayor de 5.000 habitantes. Sin embargo, en los pueblos de menos de 5.000 habitantes se toman en cuenta otro dos parámetros para ubicar el municipio fuera o dentro de la zona roja, además de ese: que la tasa

de incidencia acumulada de casos positivos por Covid-19 en los últimos 14 días se igual o superior a 500 por cada 100.000 habitantes en la zona básica de salud correspondiente al municipio; y que el número de casos positivos en el municipio por Covid-19 durante los últimos 7 días se superior a 2.

Por lo tanto, las nuevas medidas que entraron ayer en vigor, de momento afectan a nuestra localidad en el cierre perimetral y en las reuniones de grupo. No se puede salir de Mendaro a no ser que se vaya a trabajar, estudiar, médicos o a realizar alguna actividad que sea necesaria y que en Mendaro no podamos realizar por falta de oferta. Las nuevas medidas también prohíben las reuniones de más de 4 personas, tanto en la calle como en el interior.

ERMUA

Averías en las rampas y escaleras mecánicas

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Área de Urbanismo del Ayuntamiento de Ermua ha informado de diferentes averías que se han producido en las últimas semanas en rampas y escaleras mecánicas del municipio, a consecuencia de las nevadas de finales del año 2020 y primeros de 2021 y las posteriores heladas. Desde este medio ya habíamos recogido con anterioridad las quejas de vecinos y vecinas de la localidad por los fallos continuados en estos sistemas muy utilizados.

Las instalaciones que se han visto afectadas por las inclemencias del tiempo son la de la rampa de la plaza Cardenal Orbe, que se espera que pueda estar ya funcionando para hoy martes 26 de enero; y la escalera mecánica de Iparragirre, una de las más demandadas por la gente que sube a sus casas en esta zona y también al ambulatorio, especialmente gente mayor o con niños pequeños a los que la subida sin ayuda les afecta mucho. Desde el Ayuntamiento comunican que los operarios están trabajando en ello y que se espera que esté en funcionamiento «lo antes posible», sin señalar una fecha. Por último, la escalera 4 de Zerukoa, que ya está funcionando con normalidad.

Además de estas reparaciones que tienen mayor urgencia,



Rampas de Iparragirre.

también se están sustituyendo las coberturas de algunas de las instalaciones del municipio. Se sustituirán en total 192 placas en los elementos mecánicos que permiten hacer uso de las rampas mecánicas, sin mojarse durante los días de lluvia, de Ongarai, Cardenal Orbe y en el tramo de Goienkale e Iparragirre hacia San Roque. Las labores comenzaron el pasado 21 de diciembre, y aunque durante las últimas semanas se han paralizado a causa de las inclemencias del tiempo, se han retomado los trabajos de sustitución.

Las placas de las rampas de Ongarai ya están renovadas, y se espera que para el próximo 5 de febrero finalicen las labores en el resto de las instalaciones, empezando por las rampas de la plaza Cardenal Orbe hasta rematar las de Goienkale e Iparragirre.

El Ayuntamiento de Ermua prevé concluir este verano los dos ascensores a Santa Ana

El primer tramo de Goienkale a San Isidro estará dispuesto en el mes de abril y el segundo tramo (S. Isidro-S. Roque) se abrirá en verano

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua prevé que la totalidad de las obras de construcción de los dos ascensores públicos a Santa Ana finalicen en este año 2021. Se espera que el primer tramo, desde Goienkale hasta San Isidro, se concluya en el mes de abril y el segundo tramo, de San Isidro a San Roque, se ponga en marcha para el verano.

La obra del primer tramo se inició en diciembre y está más adelantada; ya cuenta con el foso y el primer tramo de la estructura está visible y se procedió al encofrado la pasada semana.

Las nuevas escaleras que unen ambos espacios, entre la farmacia de Ugarte y el bar Goien, continúan abiertas.

Asimismo, hace unos días comenzaron los trabajos para instalar el segundo de los elevadores que unirá San Isidro y San Roque, en el espacio donde estaban las escaleras, que serán readaptadas en un futuro. Esas viejas escaleras, el montículo o la pared sobre las que se apoyaban ya están retiradas. La zona está delimitada y marcada para la nueva infraestructura.

La instalación de este último ascensor permitirá mejorar el acceso al Centro de Salud de Ermua, ya que no sólo desembocará en una zona en la que no existen barreras arquitectónicas para acceder hasta el ambulatorio, sino



El segundo tramo de ascensor modificará las escaleras que se encontraban en esta zona de San Isidro. AYTO.

que además aportará la posibilidad de descender hasta Goienkale mediante estos medios mecánicos, algo que hasta este momento no era posible, debido a que las rampas de Santa Ana únicamente permiten ascender a esta zona.

Las nuevas escaleras que unen las dos primeras calles estarán abiertas y en uso durante el periodo de ejecución de las obras del ascensor, con las adecuadas medidas de seguridad, salvo en momentos puntuales en los que el desarrollo de la obra y la seguridad de las personas viandantes (carga y descarga del material, la colocación de las estructuras metálicas, etc.) hagan preciso su cierre.

El acondicionamiento de la

zona y la construcción de las escaleras ha sido ejecutado, como carga urbanística, por la promotora que construye las viviendas y el aparcamiento en el espacio del antiguo mercadillo de Okinzuri.

La instalación del segundo ascensor obligará a modificar la estética de las escaleras que actualmente se encuentran junto al colegio San Pelayo y la urbanización de la zona.

Plan de accesibilidad de S. Ana

La construcción de estos ascensores se recoge en el Plan de remodelación y mejora de la accesibilidad a la zona de Santa Ana.

El presupuesto municipal de 2021 recoge una inversión de 190.425 euros para contribuir a

la construcción de los ascensores y otros 50.000 euros para modificar y mejorar la urbanización, las aceras y las vías de las calles afectadas.

El Plan Especial de Santa Ana recoge también las soluciones a una demanda que hace tiempo planteó el vecindario de los barrios de San Isidro, San Roque y Santa Ana para poder dotar de accesibilidad a los portales del barrio, instalando ascensores en cada comunidad.

Por otra parte, el Ayuntamiento ha mostrado su compromiso de que el proyecto no se cierre con las soluciones planteadas en el plan, puesto que en un futuro se pretende mejorar el acceso a las zonas más altas del barrio de Santa Ana.

'Gaztedi' ofrecerá mañana una nueva charla para la juventud de Durangaldea

A. LASUEN

ERMUA. El programa 'Gaztedi Durangaldea' cuenta con nuevas e interesantes actividades para la juventud de la comarca. 'Gaztedi' ha programado diferentes charlas destinadas a su desarrollo personal. Las materias serán, entre otras, la gestión de las emociones ante la incertidumbre, la relación entre la alimentación y la salud y el impacto de la educación y de los prejuicios en la propia felicidad.

Esas cuestiones están en boca de todo el colectivo y representan una preocupación importante para la gran mayoría. Esta iniciativa pretende responder a la demanda de las personas jóvenes de la comarca, de inspirarles y mostrarles un gran abanico de experiencias vividas por otras personas.

Las sesiones programadas son vía telemática y gratuitas.

Es necesario inscribirse, con un mensaje a su buzón electrónico behargintza.mdurango@bizkaia.org o llamando al teléfono 946 232 522.

Próxima charla

La siguiente charla, cuyo plazo de inscripción concluye hoy, tendrá lugar mañana miércoles 27 de enero.

Se hablará sobre las emociones que afectan al día a día, en la actual situación de incertidumbre sociosanitaria y económica de la juventud y su gestión. La charla será telemática, en euskera y tendrá lugar de 18.00 a 19.30 horas.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

Hasta el cielo 19.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarondo (Zehar kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7. Eibar).